
Hoy se paralizan 
las actividades en 
las universidades 
nacionales

Llega el Programa de 
Salud Visual del 
Municipio de Río 
Grande a Tolhuin

En Río Grande los 
comedores suman 
demanda y bajan 
los recursos 

El Dr. Raúl Aciar sentó postura en contra de la reforma constitucional y no consideró 
consistentes los argumentos del oficialismo. Planteó que el objetivo de fondo es “per-
petuarse en el poder”, como ocurrió con la sanción de la carta orgánica de Ushuaia, la 
de Río Grande, y la reciente reforma de la capital fueguina, que permitieron un tercer 
mandato a Jorge Garramuño, Jorge Martín y Walter Vuoto. El letrado no cree que en esta 
oportunidad sea distinto, respecto del gobernador. Además se refirió a los problemas 
energéticos en Ushuaia y a la falta de mantenimiento que los han originado. Sobre de la 
causa que involucra a cuatro concejales de Tolhuin, advirtió que recién comienza como 
para sacar conclusiones y destacó la labor realizada por el fiscal mayor 
Martín Bramati. Págs. 7
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El Dr. Raúl Aciar opinó sobre la reforma constitucional

“A nadie se le puede 
escapar que las reformas 
han sido para 
perpetrarse en el poder”

Mario Daniele

“Las elecciones internas 
en el PJ no están en la 
agenda de la gente”

Buscando el Equilibrio
Lunes a Viernes de 18 a 19 Hs.
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Ushuaia99.9 Mhz
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La presidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia informó sobre la colaboración de 
la institución en la recolección de documentación para el amparo que presenta hoy el 
gobierno fueguino en la justicia federal. Paralelamente se reunieron con la DPOSS y la 
DPE para analizar, por un lado, la financiación de pago de deudas atrasadas, y por otro 
la semana próxima hablarán de tarifas de energía eléctrica, por el impacto que tendrá el 
aumento del gas. También celebró el respaldo del Banco Tierra del Fuego con la nueva 
línea crediticia con tasa subsidiada y libre disponibilidad, con el objetivo de “sostenerse” 
en la situación crítica que se atraviesa. Planteó un círculo vicioso entre el aumento de 
costos fijos que se trasladan a precios y la caída del consumo justamente por esos aumen-
tos, que además impactan en la recaudación de la provincia. Finalmente dio a conocer las 
capacitaciones que está brindando la institución, con importante repercusión entre los 
emprendedores.

Claudia Fernández destacó el rol de la banca pública

“Cuando las papas 
queman, el primero que 
sale siempre es el 
Banco Tierra del Fuego”

Internas justicialistas

Victoria Vuoto se sumó 
a las críticas al sector 
de Martín Pérez

Para reclamar por el subsidio para el transporte 
público

Intendentes de todo 
el país marchan al 
Congreso
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Venta de combustibles

Registraron su mayor caída en más 
de tres años
Según un informe privado, disminuyó el consumo de naftas y gasoil premium en todo el país. La venta de combustible cayó 13,7% interanual en abril y 
se transformó en la baja más fuerte de los últimos 41 meses. Se trata del quinto mes consecutivo en negativo.
Buenos Aires.- Según un informe de Politikón Chaco, 
en comparación a marzo, la caída en las ventas fue del 
6,9%. “En el mes de abril de 2024 se observa una con-
solidación de la tendencia a la baja en las ventas de com-
bustible al público en todo el país. Se comercializaron 
unos 1.296.255 metros cúbicos de combustible al públi-
co, entre naftas y gasoil. Se trata del volumen de ventas 
más bajo de los últimos 34 meses: hay que remontarse 
a junio 2021 (con 1.157.630 metros cúbicos comerciali-
zados) para ver un número menor”, señaló el informe.
Por tipo de combustible, en abril las naftas concen-
traron el 55% de las ventas mientras que el gasoil el 
45%. No obstante, la baja en las ventas de naftas fue del 

11,4% interanual y sobre todo disminuyó el consumo 
del segmento más costoso: el consumo de nafta súper 
retrocedió 6,8% interanual pero las de naftas premium 
lo hicieron en -24,2%.
De este modo, el primer cuatrimestre 2024 cerró con 
ventas totales, a nivel nacional, por 5,52 millones de me-
tros cúbicos, un volumen que es 9% inferior al registra-
do en igual período del 2023 y -6,1% respecto al 2022. 
“Aún con eso, se mantiene por encima de los primeros 
cuatrimestres de los años 2019, 2020 y 2021. Observan-
do por tipo de combustible, las ventas acumuladas de 
las naftas exhiben una contracción del 7,9% contra el 
primer cuatrimestre 2023, mientras que en el caso del 
gasoil la caída es del 10,3%”, indicó el informe.
Ahora bien, en el análisis por regiones en abril solamen-
te dos de las veinticuatro jurisdicciones subnacionales 

exhibieron incrementos en la comparación interanual: 
CABA con una suba del 1,9% (apoyado en la nafta que 
creció 5,2% vs. -7,4% del gasoil) y Río Negro con un 
aumento del 0,3% (traccionada por el gasoil con +3,7% 
vs. -2,8% de la nafta).
Aún así, en ambos distritos cayó la venta de los combus-
tibles más caros: en la Ciudad de Buenos Aires las ven-
tas de la nafta súper subió 16,1% interanual, mientras 
que la premium bajó 14,1%. En el caso de Río Negro, el 
gasoil común registró una suba en las ventas del 7,6% y 
el premium retrocedió 3,8%.
En las veintidós jurisdicciones restantes las ventas de 
combustibles se contrajeron de forma generalizada: la 

caída más leve, siendo la única de un dígito, se obser-
va en Catamarca (- 9,5%); pero el resto de los distritos 
cae en doble dígito con altos desvíos. Por caso, en dos 
provincias la baja fue superior al 30% (Misiones con 
-32,2% y Formosa con -35,1%, los descensos más fuer-
tes del país).
Con foco en la participación en el mercado de las em-
presas, en abril YPF concentró el 54,7% del total de las 
ventas, seguida por Shell con el 23,1% y Axión (PAE) 
con el 12,1%; el resto de las empresas participaron del 
10,1% de las ventas del mes.

EL AUMENTO EN COMBUSTIBLES DE MAYO

Cabe recordar que este mes arrancó con una suba del 
4% en los combustibles pese a que el gobierno había 

postergado para el 1 de junio la actualización impuestos 
al combustible líquido (ICL) y al dióxido de carbono 
(IDC).
El tributo estuvo congelado desde mediados de 2021 
hasta febrero pasado, cuando comenzó a aplicarse la 
primera de cuatro cuotas de incremento en base a la 

inflación trimestral de 2021 y 2022 según lo dispuesto 
por la Secretaría de Energía.
Según el Indec, la división Transporte, que incluye 
Combustibles y lubricantes para vehículos de uso del 
hogar, aumentó 6,3% en abril, por debajo del nivel ge-
neral (8,8%).



Tierra del  Fuego, jueves 23 de Tierra del  Fuego, jueves 23 de MAYOMAYO   de 2024de 2024 Pág. 3INTERNACIONALESINTERNACIONALESNACIONALESNACIONALES

Buenos Aires.- La fuerte retracción eco-
nómica, que generó una pronunciada caí-
da en sectores clave como la industria y la 
construcción, ya comenzó a impactar en 
la pérdida de puestos de trabajo. Si bien 
la variable oficial del desempleo que se 
conoce es de febrero y queda un poco 

vieja, en ese mes 20.666 personas queda-
ron sin empleo en el sector privado, pero 
desde la asunción del Gobierno de Javier 
Milei este número asciende a 62.920. Y, 
para los meses entrantes, la cantidad de 
desempleados tiende a engrosarse.
Estos datos se desprenden de la última 
publicación del Ministerio de Trabajo, 
que posee datos de febrero (SIPA), ya 
que el informe de mercado de fuerza de 
trabajo del INDEC corresponde al cuar-
to trimestre de 2023.

EL EMPLEO PÚBLICO SE REDUJO 
MENOS QUE EL PRIVADO

A los datos de desempleo del sector pri-
vado, se adicionan los del sector público, 
donde en febrero 6.180 personas perdie-
ron su trabajo, mientras que en lo que va 
del gobierno libertario ya se destruyeron 
21.393 puestos, incluyendo tanto el nivel 
nacional como los subnacionales.
De esta manera, la cantidad de empleos 
perdidos en el sector asalariado alcanza 
los 84.313. Así, en términos porcentua-
les, la caída es mayor en el sector privado, 
que se ubicó en el 1%, mientras que en el 
público llegó al 0,6%.
"A contramano del discurso oficialista, 
que sostiene que el sector privado absor-
berá la oferta de trabajo resultante de los 
despidos masivos en el Estado, el desplo-
me se profundiza", precisó el Centro de 
Economía Política Argentina (CEPA).
Por su parte, el estudio del Instituto de 
Estudios y Formación (IEF-CTA AU-
TÓNOMA) retoma la pérdida de pues-
tos de trabajo desde agosto de 2023 a 
febrero de 2024, donde la destrucción de 
los empleos asciende a 94.070 (-1,5%). 
"Si bien se trata de una caída muy impor-
tante, todavía está en magnitudes inferio-
res a las de fines de 2018 y 2019", destaca 
el informe.
En marzo, la industria retrocedió un 21% 
interanual y, la capacidad instalada se de-
rrumbó al 53,4%, mientras la construc-

ción cayó un 33% interanual, sobre todo 
por el freno de la obra pública. El índice 
general de la actividad se retrajo un 9,7% 
interanual en marzo, según la medición 
de Orlando Ferreres & Asociados.
En ese contexto, el panorama del empleo 
para marzo no mejora. La Encuesta de 

Indicadores Laborales (EIL), que releva 
el nivel de empleo en unas 3.500 empre-
sas los aglomerados urbanos, estima una 
caída de otros 34.166 puestos en el sector 
privado durante el tercer mes del año.

RADIOGRAFÍA DEL EMPLEO 
PRIVADO EN ARGENTINA

Ante los indicadores negativos de la eco-
nomía, las empresas comenzaron a sus-
pender empleados como ocurrió en FV, 
productora de grifería, que paró a 800 
trabajadores. La empresa acordó un es-
quema con la Unión Obrera Metalúrgica 
(UOM), que contempla la reducción de 
la jornada por tres meses: 7 días en mayo, 
7 días en junio y 8 días en julio con el 
pago de un 80% del salario, según preci-
só a Ámbito Diego Espeche, titular de la 
seccional de San Miguel.
“La situación en adelante es desesperan-
zadora, a diferencia de la pandemia, don-
de sabíamos que iba a mejorar cuando se 
levantara la emergencia sanitaria; ahora 
no se prevé una mejora. Nosotros produ-
cíamos 20 toneladas y estamos haciendo 
3. No hay pedidos. En junio tendremos 
que volvernos a sentar a hablar”, explicó 
el titular de la seccional de San Miguel.
Aunque en otras empresas la decisión fue 
más drástica y teniendo en cuenta que la 
situación económica en los últimos me-
ses empeora, ya comenzaron a reducir 
parte de sus trabajadores. Whirlpool, 
empresa de línea blanca, dio de baja 60 
contratos eventuales y ChangoMás des-
pidió a 152 personas en ocho sucursales. 
También hubo recortes y retiros en Pep-
sico, General Motors, Renault y Toyota.
Dentro de los rubros más golpeados 
por el desempleo se encuentra la cons-
trucción, que desde la paralización de la 
obra pública, ya perdió 100.000 puestos 
de trabajo, según precisó Gustavo Weiss, 
presidente de la Cámara Argentina de la 
Construcción (CAC). Solo en febrero, se-
gún el informe de CEPA, perdió 12.949 

trabajadores, siendo el sector con mayor 
caída de empleo.
Los dos sectores más importantes en 
materia de generación de empleo son co-
mercio e industria, que poseen un 19,5% 
y 18,8% del total del universo de emplea-
dos privados, respectivamente. Según 
precisó CEPA, el sector industrial perdió 
5.520 puestos entre diciembre y febrero.
Así, la crisis de producción y consumo 
lentamente se está traduciendo a una cri-
sis de empleo, lo cual no se corresponde 
con las expectativas del Gobierno de una 
rápida recuperación y explican el resurgi-
miento de la conflictividad laboral.

OTRAS MODALIDADES DE 
EMPLEO REGISTRADO

Cabe destacar que, ante la pérdida de 
puestos de trabajo formales, se incre-
mentaron otras modalidades de empleo 
registrado como los son monotributistas, 
que tienen aportes jubilatorios y acceso a 
una obra social, pero no otros derechos 
laborales como lo son el aguinaldo, va-
caciones pagas o licencias. Esta categoría 
tuvo un crecimiento de 9.375 puestos en 
el último mes.
Sin embargo, como parte de la crisis de 
empleo, los puestos de trabajo en casas 
particulares se redujeron en 1.497 duran-
te febrero y en lo que va del gobierno de 
Milei, dentro de esta categoría, se destru-
yeron 5.903 empleos, según el informe 
de CEPA.

EMPLEO NO REGISTRADO

Al contraerse el mercado laboral formal, 
inevitablemente el informal también lo 
hace. Sin embargo, estos datos no los 
tendremos hasta la próxima Encuesta 
Permanente de Hogares que publica el 
INDEC.
El economista y director de Planificación 
Productiva del centro de políticas públi-
cas Fundar, Daniel Schteingart, conside-

ró que la tasa de desocupación va a "subir 
un par de puntos", ya que se encuentra 
en el 5,7% durante el último trimestre de 
2024. Pero señaló que le es "difícil" creer 
que en el primer trimestre vuelva a los 
dos dígitos.

INCREMENTO DE LA POBREZA 
ANTE LA DESOCUPACIÓN

En medio de la crisis de empleo y tras la 
fuerte devaluación del peso en diciembre 
(54%), los sueldos perdieron fuertemen-
te frente a la inflación en el gobierno de 
Milei (diciembre a febrero). Si bien en el 
segundo mes del año el promedio sala-
rial ganó a la inflación (16% vs. 13,2%, 
respectivamente), los de la mediana solo 
subieron 12,8% y perdieron frente al IPC 
(13,2%).
De esta manera, los salarios acumularon 
en la era Milei (diciembre-febrero) una 
caída real de 6,2% y 9,7% medido por 
promedio y mediana, respectivamente. 
"Una caída sin precedentes en tan corto 
plazo", apuntó CEPA.
En un contexto de fuerte pérdida del sa-
lario real, la pobreza continúa incremen-
tándose y durante el primer trimestre de 
2024 afectó, en promedio, al 55% de los 
argentinos, según informó el Director 
del Observatorio del Derecho Social de 
la UCA, Agustín Salvia, en Radio Riva-
davia.
Incluso, según una encuesta nacional rea-
lizada por Equipo Mide, la pobreza pasó 
a ser la principal preocupación de los ar-
gentinos y destronó a inflación luego de 
dos años.
La encuesta, que recopiló la opinión de 
1842 ciudadanos en todo el país, muestra 
que el tema que más inquieta a los argen-
tinos es la pobreza, al ser elegido por un 
18% de los consultados, mientras que la 
inflación, quedó en un segundo lugar con 
el 15%. Tercera se ubicó la corrupción, 
con un 12% y de cerca, le siguen la inse-
guridad y la desocupación con un 11%.

Crisis económica

Estiman que hasta marzo se perdieron más de 
100.000 puestos de trabajo privados y públicos
El panorama del empleo para marzo no mejora. La Encuesta de Indicadores Laborales estima una caída de otros 34.166 puestos en el sector privado 
durante el tercer mes del año. Cuál es la radiografía del empleo en este sector en Argentina.
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Río Grande.- La presidente de la Cámara de Comercio 
de Ushuaia, Claudia Fernández, informó por FM Es-
pectáculo las acciones que vienen llevando adelante en 
respaldo al amparo que presenta hoy el gobierno fue-
guino, por el tarifazo de gas.

“Nosotros estuvimos trabajando con el Ministro de 
Economía y le llevamos la solicitud al gobernador, tra-
bajamos casi una semana recolectando facturas de la 
mayor parte de los comercios de la ciudad, se analizó la 
situación y se consideró que era necesario el amparo, así 

que por supuesto el apoyo es total. Ya elevamos la nota 
con las firmas de la Cámara y muestras de las facturas, y 
estamos apoyando esto, pidiendo a los comercios que se 
acerquen en forma individual a firmar, para acompañar 
la presentación del señor gobernador”, dijo.

A modo de ejemplo de los aumentos, indicó que “en la 
Cámara pagábamos 16 mil pesos y ahora estamos pa-
gando 246 mil pesos. En el caso de mi lavadero pagaba 
99.700 pesos y pasé a pagar 312 mil pesos. Nosotros 
somos prudentes en esto y en realidad en algunos casos 

se pagaba el valor de dos gaseosas por el servicio de gas, 
y había que aumentarlo, pero creemos que esta no era 
la forma sino que necesitamos previsibilidad. Yo sé que 
hay que adecuar lo que se estaba pagando, pero el go-
bierno tiene cuatro años y recién empieza, no se puede 
hacer de un día para el otro. Yo estos costos los tengo 
que trasladar a precios porque no tengo otra forma de 
recupero. Eso lleva también a que la gente se retraiga y 
baje el consumo. Es un círculo vicioso muy complica-
do, porque yo no tengo para pagar, entonces aumento, 
el que tiene que venir a consumir a mi negocio no lo 
hace porque no le alcanza la plata, y como no vendo 
no tengo para pagar. Además con esto el gobierno re-
cauda menos y la situación se complica cada vez más”, 
planteó.
“Yo entiendo que se tiene que hacer un ajuste, pero re-
cién empezamos y podríamos ir de a poquito. Hay que 
ver qué pasa con estas facturas, porque muchas ya ven-
cieron. Mi consejo es no endeudarse más y pagarlas si 
es posible, pero a muchos no les fue posible”, advirtió. 
Como vicepresidente de CAME, dijo que el panorama 
del país es el mismo y “sumamente complicado porque 
nuestros sueldos no son los del resto del país. Nuestros 
sueldos no son lo mismo pero cuestan más los alquileres 
y esto hace que nos iguale. En la crisis del 2001 las cosas 
llegaban un poco más tarde a Tierra del Fuego, y ya se 
podía ir viendo lo que estaba pasando en el norte para 
tomar previsiones. Hoy perdimos eso, porque nuestra 
realidad es inmediata y ya pasó. Eso es lo que más gol-
pea, porque no estábamos acostumbrados”, sostuvo.

AUMENTO DE ELECTRICIDAD

También se le preguntó si hay alguna información so-
bre el aumento de la tarifa eléctrica y dio a conocer las 
reuniones mantenidas tanto con la DPE como con la 

Claudia Fernández destacó el rol de la banca pública

“Cuando las papas queman, el primero que 
sale siempre es el Banco Tierra del Fuego”
La presidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia informó sobre la colaboración de la institución en la recolección de documentación para el amparo 
que presenta hoy el gobierno fueguino en la justicia federal. Paralelamente se reunieron con la DPOSS y la DPE para analizar, por un lado, la finan-
ciación de pago de deudas atrasadas, y por otro la semana próxima hablarán de tarifas de energía eléctrica, por el impacto que tendrá el aumento del 
gas. También celebró el respaldo del Banco Tierra del Fuego con la nueva línea crediticia con tasa subsidiada y libre disponibilidad, con el objetivo de 
“sostenerse” en la situación crítica que se atraviesa. Planteó un círculo vicioso entre el aumento de costos fijos que se trasladan a precios y la caída del 
consumo justamente por esos aumentos, que además impactan en la recaudación de la provincia. Finalmente dio a conocer las capacitaciones que está 
brindando la institución, con importante repercusión entre los emprendedores.

La presidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia, Claudia Fernández, informó por FM Espectáculo las 
acciones que vienen llevando adelante en respaldo al amparo que presenta hoy el gobierno fueguino, por el 
tarifazo de gas.
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DPOSS: “No tenemos información directa del gobier-
no pero estuvimos con el presidente de la DPE y de la 
DPOSS y ya nos sentamos a ver una tarifaria, porque 
la generación de energía es con gas y ese precio se va 
a trasladar. La semana que viene vamos a sentarnos a 
negociar las nuevas tarifas”, adelantó. 

PANORAMA COMERCIAL

A modo de síntesis del escenario de caída en ventas 
y aumento de costos fijos, con importante retracción 
del consumo, se refirió a las promociones que se están 
viendo en los supermercados de productos a punto de 
vencer. “Esto no se da ahora sino que se dio siempre, 
y los supermercados incentivan la venta con descuen-
tos, pero no es que solamente los productos por vencer 
están en Precios Cuidados. Hay que tener mucha pre-
caución porque se compran productos con descuentos 
pero después se vencen en la casa”, indicó.
En materia de empleo, hay caída de puestos de trabajo 
pero no por “despidos masivos” sino porque los em-
pleados se van de la isla. “Hay gente que se está yendo 
de la ciudad porque no consigue alquiler y renuncia al 
trabajo. Esa vacante no se vuelve a ocupar y es una si-
tuación que se está viendo”, afirmó.

NUEVAS LÍNEAS DEL BTF

Como buena noticia para paliar la crisis, celebró la 
nueva línea crediticia del Banco Tierra del Fuego, que 
les permite a los comercios “sostenerse” hasta que 
mejore el panorama, a través de la toma de créditos 
blandos. “Este trabajo lo veníamos realizando desde 
febrero, sabiendo que íbamos a necesitar fondos para 
sostener los comercios o pagar deudas. El proyecto sa-
lió prácticamente como se había solicitado, sin destino 
fijo, con requisitos mínimos como el certificado pyme 
y el DNI para los que son clientes del banco. Los que 
no son clientes del banco pueden acceder a sumarse 
al banco y se le van a pedir otros requisitos para abrir 
la cuenta corriente. El trámite se ha agilizado y aspira-
mos a la solidaridad de los comerciantes para no pe-

dir créditos por las dudas, sino pedir lo necesario para 
que más comercios puedan acceder a esta operatoria, 
que ya está fondeada. El BTF tiene dos líneas más que 
pueden ayudar y muchos están preocupados porque 
el mes que viene se paga aguinaldo. Estos créditos se 
dan en seis cuotas, las tres primeras no se pagan y se 
empieza a pagar a partir de la cuarta, es decir que hay 
tres meses de gracia. En lo que es aguinaldo se presta 
hasta el 50% de la nómina que tiene el comercio en el 
931, y luego está la línea sueldos donde dan hasta dos 
montos totales de los sueldos de los empleados de la 
nómina, con una tasa subsidiada, que también es im-
portante”, enumeró.
“Son herramientas para sostener, no son soluciones, 
pero nos permiten poder pasar este momento. El cré-
dito nuevo contempla montos de hasta 10 millones de 
pesos, con tres meses de gracia, hasta 24 meses, con una 
tasa del 35%. Lo bueno es que son de libre disponibili-
dad, para el pago de sueldos, para compra de capital o 
mercadería, con el fin de incentivar el consumo. Es una 
buena noticia y se ha trabajado mucho, también con la 
ley de emergencia que suspende los embargos, tuvimos 
reuniones con la DPOSS y se logró la refinanciación de 
las deudas con una tasa muy buena. La AREF ya sacó la 
reglamentación para realizar el pago en cuotas con una 
tasa acorde de las deudas tributarias”, apuntó. 
Respecto de la cantidad de comercios que podrían ad-
herir a las operatorias que ofrece el BTF, estimó que lo 
hará “la mayor parte de los comercios de la ciudad. No 
lo tenemos cuantificado pero vamos a hacer una medi-
ción con las autoridades de gobierno. Cuando esto se 
anunció estalló el teléfono de la Cámara con la cantidad 
de consultas, así que creo que van a ser muchos los que 
se van a acercar a solicitar el crédito. Una de las mayores 
ventajas del crédito es la libre disponibilidad, porque se 
pueden pagar deudas con proveedores, financiar agui-
naldos, o pagar deudas en general”, dijo. 

CAPACITACIÓN A 
EMPRENDEDORES

Por otra parte, dio a conocer las capacitaciones que se 

van a dar en el corto plazo y las que ya se han dado y 
han tenido gran repercusión. “A partir del 1° de junio 
vamos a dar una capacitación para emprendedores en 
la Cámara, junto con farmacia San Martín. Cuando em-
pezamos a hacer la inscripción esperábamos 15 ó 20 
personas y tenemos más de 100, así que se va a dividir 
en dos grupos para poder trabajar. Son cinco módulos 
de un taller para ayudar a nuevos emprendedores que 
no saben cómo llevar adelante su proyecto y vamos a 
apalancar en forma conjunta a dos o tres proyectos que 
se van a elegir. Pese a la situación, muchos están buscan-
do tener otra perspectiva. El 8 de junio en la ciudad de 
Río Grande se va a hacer la elección del Premio Joven 
Empresario Tierra del Fuego, que nos va a representar 
a nivel país. Este año la sede es Río Grande y los vamos 
a estar acompañando. Las capacitaciones en la Cámara 
han estallado en marketing y venta en redes, y tuvimos 
que hacer dos cursos porque pasaron los 100 inscriptos, 
así que la casa está llena de gente permanentemente, que 
busca marcar la diferencia. Eso nos da fuerzas para se-
guir. Sabemos que estamos muy mal y que la situación 
no es buena, pero la gente quiere seguir y busca las he-
rramientas para poderlo hacer”, valoró. 

DEVITA CERCA DE LA CÁMARA

Finalmente destacó el acercamiento del Ministro de 
Economía a la institución, que ha permitido avanzar 
con distintas herramientas. “Sin criticar a los ministros 
que lo antecedieron, realmente jamás nos pasó esto de 
trabajar con Francisco Devita y el equipo de la Cámara, 
y armar en forma conjunta los proyectos. Para nosotros 
es mucha satisfacción y mucho trabajo, porque nos hace 
trabajar muchísimo. Terminamos algo y ya empezamos 
con otra cosa, así que es permanente el contacto, él se 
viene a la Cámara, vamos nosotros al Ministerio, todo 
el tiempo buscando soluciones y alternativas. Entende-
mos que el gobierno tiene un dinero finito, que no se 
puede pedir y pedir, pero entre todos podemos poner 
algo para que las cosas sean posibles. Además cuando 
las papas queman, el primero que sale siempre es el 
Banco Tierra del Fuego”, concluyó.

Río Grande.- En contacto con FM del 
Pueblo, el referente del Centro de Alma-
ceneros de Río Grande, Luis Schreiber, 
se refirió respecto del aumento de las 
tarifas de gas y en este sentido dijo que 
“toda la provincia tiene que estar unida 
en el reclamo”, expresó.
Al respecto, destacó que “creo que la 
población se dio cuenta de que si no re-
vertimos esta situación, es para cerrar las 
puertas e irse porque no va haber comer-
cio o deporte que exista, con estas tarifas 
no se puede trabajar”.
Consultado por la dolarización del gas, 
dijo que “se entiende que eso quieren 
hacer, llevar el gas a un precio interna-
cional, al precio de mercado, cuando es 
un recurso que extraemos de acá y que 
nosotros lo vamos a tener que pagar al 
precio que está en la bolsa, por lo tan-
to mi pregunta es ¿a beneficio de quién?, 
dado que si lo nuestro es para nosotros, 
me parece que deberíamos aprovechar lo 
nuestro y luego vender el excedente, pero 

al parecer ellos tienen otra idea”, senten-
ció.
Asimismo expresó que “tenemos que 
pensar en retrotraer esta situación por-
que no hay posibilidad de seguir traba-
jando con estos aumentos, si queremos 
tarifas internacionales, tenemos que estar 
pagando sueldos internacionales”, expli-
có.
Sobre el discurso del Gobierno Nacional 
con relación a la baja en los precios y la 
inflación, Schreiber opinó que “la reali-
dad que se vive es otra, si bajan los pre-
cios es porque el comercio se está yendo 
o porque tiene productos próximos a 
vencer”.
Detalló que “a algunos comercios les 
llegó una factura con más del 1600% de 
aumento”.
Por último, manifestó que “lamentable-
mente cada vez hay más gente revisando 
los containers afuera de los supermerca-
dos, sinceramente se está viviendo una 
situación crítica”.

Aumento en las tarifas de gas 

“Con estas aumentos no se puede trabajar”, 
sostuvo Schreiber
Así lo marcó el referente del Centro de Almaceneros de Río Grande, Luis Schreiber, con relación a las boletas de gas que les está llegando a algunos co-
mercios de la ciudad. En este sentido manifestó que “a algunos comercios les llegó una factura con más del 1600% de aumento”. Asimismo expresó que 
“tenemos que pensar en retrotraer esta situación porque no hay posibilidad de seguir trabajando con estos aumentos, si queremos tarifas internacionales, 
tenemos que estar pagando sueldos internacionales”. Además manifestó que “lamentablemente cada vez hay más gente revisando los containers afuera 
de los supermercados, sinceramente se está viviendo una situación crítica”.

El referente del Centro de Almaceneros de Río Grande, Luis Schreiber, se refirió 
respecto del aumento de las tarifas de gas y en este sentido dijo que “toda la 
provincia tiene que estar unida en el reclamo”, expresó.
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Río Grande.-  “Les pido a los dirigentes que se olvi-
den de una interna” y enfatizó la importancia de que 
los dirigentes se concentren en los próximos meses 
críticos para Argentina. 
“Hoy me parece más que nunca los dirigentes del 
justicialismo, del gobierno, tienen que estar concen-
trados totalmente en cómo se van a ir desarrollan-
do estos meses, que van a ser muy críticos para la 
Argentina, y que ya lo estamos viendo”, dijo a FM 
La Isla.
Daniele sugirió la necesidad de una reflexión pro-
funda dentro del partido y al respecto sostuvo que 
“creo que sería bueno revisar un poco esas cosas 

que se junten los dirigentes del justicialismo y que 
analicen la situación, que vuelvan a reanalizar”.
Recalcó que las cuestiones internas del partido no 
están en la agenda de la gente. 
“Si vos le preguntás a cualquier fueguino sobre es-
tos temas, te va a decir que a mí qué me importa, a 
mí me importa que voy a pasar mañana con la tarifa 
de gas, que si voy a ir al supermercado voy a poder 
comprar lo mismo que compré ayer”.
Para finalizar, Daniele sugirió que es momento de 
suspender todas las disputas internas, por lo cual 
hay que “parar la pelota y suspender todo porque no 
es momento definitivamente”.

Daniele sugirió que es momento de suspender to-
das las disputas internas, por lo cual hay que “parar 
la pelota y suspender todo porque no es momento 
definitivamente”.

Mario Daniele

“Las elecciones internas en el PJ no están 
en la agenda de la gente”
Mario Daniele, dirigente del justicialismo, Intendente MC de Ushuaia y Senador MC, expresó su opinión sobre las elecciones internas en el Justicialismo 
de Tierra del Fuego “Nadie puede estar ni cinco minutos pensando en eso” enfatizó.

Río Grande.-  La legisladora justicialista Victoria Vuoto 
se sumó por Radio Provincia a las críticas al sector de 
Martín Pérez, que cuestiona el llamado a elecciones inter-
nas pero “hace un mes” pedía la renovación del partido. 
“Este debate que se ha centrado en el llamado a internas 
del Partido Justicialista se da a partir de la reunión del 
consejo provincial del partido, donde se abordaron varios 
temas. En el consejo hemos decidido sumarnos a las pre-
sentaciones de amparos colectivos en contra del enorme 
tarifazo de gas que están sufriendo las familias fueguinas. 
Hemos decidido juntar firmas para frenar este aumen-
to desmedido de un servicio esencial. Eso lo analizamos 
en el consejo del partido y decidimos tomar cartas en el 
asunto como Partido Justicialista, acompañando a los in-
tendentes y al gobernador”, comenzó diciendo.
“También abordamos la realidad de los trabajadores fue-
guinos y decidimos establecer una mesa conjunta con la 
CGT provincial, para mejorar las estrategias de defensa 
de los trabajadores que están siendo despedidos o que 
ven mermados sus salarios. Además hemos decidido una 
fecha de encuentro de mujeres provinciales de la rama 
femenina del partido peronista”, informó. 
“Entre las decisiones que se tomaron, se tomó la realiza-
ción de las elecciones internas, que ha desatado un sinfín 
de especulaciones. Vengo siguiendo las repercusiones y 
me preocupan varias cosas. Puedo entender que existen 
diferencias políticas, pero lo que nunca voy a entender 
son las acciones con intenciones destructivas. Hay un 
sector del PJ que hace menos de un mes firmó un comu-
nicado solicitando renovar el partido, y la única forma de 
hacerlo es con una elección. Frente a eso, ese sector ha 
decidido no participar. El consejo decidió llamar a inter-
nas partidarias como lo venía pidiendo ese sector, pero 
decidieron no participar de las internas. A eso no puedo 
más que verle intenciones de generar daño. He escucha-
do a compañeros decir que a ningún vecino le interesan 
las internas partidarias y lo cierto es que para nosotros es 
muy importante poder ir a internas, para legitimar una 
conducción. Hay que dejar de lado el internismo barato, 
ocupar los espacios orgánicos para plantear las diferen-
cias y zanjar en una elección interna esas diferencias. Eso 
ordena, genera debate, fortalece, activa la militancia y le-
gitima la conducción”, sentenció.
Aseguró que “hay un trabajo conjunto de todas las auto-

ridades del Partido Justicialista en nación, en provincia, 
en los municipios, frente a las grandes problemáticas de 
los fueguinos, y lo va a seguir habiendo. Para poder ocu-
parnos fuertemente de esto, necesitamos tener la línea in-
terna partidaria ordenada y cohesionada. Eso se consigue 
con una interna, le guste a quien le guste, además lo pidie-
ron desde el otro sector, cuando dijeron que es momento 
de renovar el PJ”, reiteró. 
Respecto de las afiliaciones y el cierre del padrón, con-

sideró que “se aprovechan del desconocimiento de los 
vecinos, porque se dijo que se cerró el padrón de afilia-
ciones. Lo escuché al presidente de la Departamental Río 
Grande –Jonatan Bogado- decir esto, y le aviso que nadie 
le tiene que decir que hay una campaña de afiliaciones, 
porque las afiliaciones deben ser una tarea permanente de 
la militancia partidaria. No hay fecha de afiliaciones. Las 
afiliaciones están abiertas y cualquiera puede presentarlas. 
La junta electoral que fue votada en la reunión del con-
sejo va a establecer el cronograma, y en ese cronograma 
se va a definir cuándo es el cierre del padrón electoral. Si 

hubiera alguna actitud del partido de cerrar la vía institu-
cional que le corresponde a esta línea interna partidaria, 
está la justicia, a la que se puede acudir, pero eso no su-
cedió. Se van instalando mentiras, porque nadie negó las 
fichas a nadie y no se cerró el padrón electoral. Si hay una 
diferencia, tendrían que haber ido a la reunión del conse-
jo a plantearla”, enfatizó.
Remarcó que “las internas hay que hacerlas porque lo es-
tablece la carta orgánica para tener el partido en condicio-
nes y regularizado, y para tener cohesionada esta enorme 
fuerza política. El partido tiene 24 mil afiliados y es el más 
grande de la provincia, y se necesita tener ordenada esa 
herramienta para ordenar lo que se viene con la mayor 
unidad posible, porque tenemos un rol de responsabili-
dad enorme”, dijo de cara a la elección de convencionales 
constituyentes. 
“Nosotros tenemos vencimiento de mandato partidario 
y ante la posibilidad de que haya elecciones en la pro-
vincia para convencionales constituyentes tenemos que 
tener ordenado el partido, si no, no podemos participar”, 
advirtió. 

DIFERENCIAS IRRECONCILIABLES

Consultada acerca de si es irreconciliable el enfrentamien-
to del sector de Walter Vuoto con el sector del intendente 
Martín Pérez, afirmó que “nosotros estamos abiertos y 
yo no voy a hablar por el presidente del partido. Como 
espacio político siempre hemos estado a disposición de 
los tres intendentes. Yo integro el bloque del PJ y el pre-
sidente siempre nos ha pedido estar a disposición de los 
intendentes. Desde este lado hemos tenido permanentes 
acciones que trabajan para la unidad del sector. Si no van 
a participar de las elecciones que pidieron, efectivamen-
te se está buscando solamente el daño. Nosotros busca-
mos el diálogo y la unidad, y del otro lado se busca hacer 
daño”, acusó. 
“No considero que no haya posibilidad de diálogo, más 
allá de las diferencias que tenemos. Tenemos un ejercicio 
de diálogo y no hay cuestiones irreversibles, pero sí me 
parece que hay que hacer una autocrítica. El ámbito para 
ir a discutir era el consejo provincial, pero no fueron a 
discutirlo ahí. Hay una intencionalidad que no me parece 
que sume ni que construya”, concluyó.                                                                               

La legisladora justicialista Victoria Vuoto se sumó 
por Radio Provincia a las críticas al sector de Mar-
tín Pérez, que cuestiona el llamado a elecciones in-
ternas pero “hace un mes” pedía la renovación del 
partido.

Internas justicialistas

Victoria Vuoto se sumó a las críticas al sector 
de Martín Pérez
La legisladora del bloque justicialista Victoria Vuoto se sumó a las críticas al sector de Martín Pérez por haber pedido “hace un mes” la renovación del 
partido y cuestionar ahora las elecciones internas que fueron convocadas por el consejo provincial. Aseguró que “como espacio político siempre hemos 
estado a disposición de los tres intendentes” y, si bien no consideró “irreconciliables” las diferencias entre Walter Vuoto y Martín Pérez, reclamó del sector 
“una autocrítica”. Además, diferenció los sectores al señalar que “nosotros buscamos el diálogo y la unidad, y del otro lado se busca hacer daño”.
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Río Grande.- “A nadie se le puede escapar que las re-
formas constitucionales han sido para perpetrarse en el 
poder”, señaló al programa ‘Buscando el Equilibrio’ por 
Radio Provincia el Dr. Raúl Aciar, consultado sobre su 
postura frente al planteo del oficialismo, que tuvo eco 
en la conformación anterior de la Legislatura provincial. 
“Yo soy uno de los que están en contra. No hay por qué 
decir que tenemos una Constitución vieja y no cuadra la 
reforma de la ley fundamental, si se habla seriamente. A 
nadie se le puede escapar que las reformas constitucio-
nales han sido para perpetrarse en el poder. Ahora dicen 
que quieren que los legisladores tengan el mismo perío-
do que el gobernador, pero eso no tiene nada que ver, 
no hay muchas constituciones donde los legisladores 
tienen el mismo plazo que los gobernadores. Son todos 
slogans para conseguir el segundo objetivo”, expresó.
“No sería propio que en una época de crisis como la 
que tenemos, con mucha gente que se ha quedado sin 
trabajo y no tiene para comer, se genere semejante gas-
to, como si fuera una cuestión de tratamiento urgente. 
Creo que primero hay que arreglar la cuestión econó-
mica, estabilizar el mercado de trabajo y, si hiciera falta, 
después dedicarse a modificar la Constitución”, planteó.
“Además, si la Constitución que tenemos se cumpliera, 
no debería haber ningún tipo de las necesidades que se 
postulan como coyunturales. Tenemos una Constitu-
ción que es joven y que además no se cumple en varias 
de sus partes, que son esenciales para el funcionamiento 
sano de la provincia. Soy consciente de que hay pocos 
que decimos esto, más allá de que hay una gran porción 
de los políticos provinciales que están en contra”, ob-
servó.
Dado que ya se utilizaron las cartas orgánicas para un 
tercer mandato, tanto de Jorge Garramuño, como de 
Walter Vuoto y de Jorge Martín, consideró que “eso exi-
me de comentarios. Hay que ser muy tonto para pensar 
distinto y creo que ahora no es distinto. Así como va-
mos, podría ocurrir que se reforme alguna institución 
que después funcione distinto a lo que el constituyente 
ha querido”, dijo de la intención de reformar facultades 
del Tribunal de Cuentas y Fiscalía de Estado, entre otras.

CRISIS ENERGÉTICA

En cuanto a la crisis energética en la capital fueguina, l 
atribuyó a “una gran negligencia en el mantenimiento 
de los aparatos productores de energía. Según lo que 
se supo, toda esta caída de energía tiene que ver con 
falta de mantenimiento y con no hacer las gestiones que 
tiene programada la turbina mayor. Esto es una cues-
tión de responsabilidades y tiene una gran afectación. 
Todos sabemos que Ushuaia es una ciudad turística y 
hoy no se concibe una ciudad turística sin energía eléc-
trica, esto es espantar a los turistas que están buscando 
una recreación. Además hay otra cuestión que tiene que 
ver con la ciudadanía, porque todos pagamos la tasa de 
alumbrado, barrido y limpieza, y nadie nos va a devolver 
la porción correspondiente al alumbrado que no nos ha 
sido suministrado. No sabemos qué va a pasar con toda 
la pérdida que han tenido las industrias, los comercian-
tes y los demás operadores de la provincia con motivo 
de la falta de energía. Lo más absurdo en este contexto, 
es que todo el tarifario de energía eléctrica viene con un 
incremento considerable. Estas cosas demuestran una 
administración muy cuestionable”, dijo. 
“Con respecto al gas, nuestra provincia es productora 
y no se entiende que a nosotros nos cueste más caro 

que al resto. La provincia es la dueña del petróleo y del 
gas, y toda la cuestión de intermediación que tienen 
las empresas que distribuyen, es un aparataje necesario 
para que el gas que sale del pozo llegue hasta el medidor 
de cada una de las casas. Esto no se concibe así, por-
que resulta que el distribuidor, que tiene un porcentaje 
mínimo del costo del gas, es el que se impone con los 
aumentos y con la tarifa. No hay una lógica en eso ni 
sentido común. Los dueños del sistema de producción y 
reparto llevan siempre mucho más dinero y ganancias”, 
cuestionó. 
Anticipó un resultado favorable en la justicia, a partir 
de los amparos que se están presentando. “La Fiscalía 
de Estado va a hacer la presentación y estas son presen-
taciones que hay que hacerlas con la consistencia nece-

saria, y entiendo que va a haber un resultado positivo, 
porque la situación común que estamos planteando así 
lo impone”, manifestó. 

CAUSA EN TOLHUIN

Finalmente se refirió a la decisión del Fiscal Mayor Mar-
tín Bramati de imputar a cuatro concejales de Tolhuin, 
Matías Rodríguez, Jeanette Alderete, Rosana Taberna y 
Marcelo Muñoz, por malversación de fondos y encubri-
miento. “En realidad esto está empezando. La política 
del descrédito no sirve para nada, porque también pue-
de ocurrir que si alguien desacredita a otro, y resulta que 
no es cierto lo que se pone como elemento de descrédi-
to, lo que está haciendo es hacerle propaganda gratis al 
que ha desacreditado. La causa recién empieza y parece 
ser que ha habido una investigación del fiscal Bramati, 
que ha generado que el juez de la ciudad de Tolhuin no-
tifique de derechos y garantías a los presuntos respon-
sables. Esos presuntos responsables van a tener todo 
el derecho de defensa que la Constitución les provee, y 
todo lo demás que se ha dicho no sirve para nada. Leí 
también que el Dr. Bramati tenía una serie de antece-

dentes, que tenía investigaciones internas en la justicia y 
que yo sepa todo eso no existe. Me parece que es todo 
un invento, por eso digo que, si se saca a la luz todo esto 
y resulta que no es así, le están haciendo una propagan-
da gratis a Bramati fenomenal. El problema de todas 
estas idas y vueltas, es que todo esto hay que decirlo con 
hechos consumados. Hay que mostrar los papeles, si no, 
todo queda en veremos y se genera un descrédito de la 
persona de la cual se está hablando. Hoy en día no tiene 
mucho contenido y hay que esperar a ver qué surge de 
las investigaciones”, propició. 
“Además hay otra cuestión para poner de relieve, y es 
por qué no se dijo antes lo que se está diciendo aho-
ra del Dr. Bramati. Esto recién empieza y me parece 
que no es el momento de sacar conclusiones. Hay que 

tener una noción de tiempos judiciales y además toda 
persona imputada tiene siempre su derecho de defensa 
y sabrá ejercitarlo y conseguir sus resultados. No es 
momento de salir a adoptar una postura de víctima de 
una justicia injusta y no tiene mucho sentido ahora. 
Los concejales son los primeros que tendrían que salir 
a aclarar en lugar de señalar con el dedo apuntador. 
Todo aquel que tiene un cargo público tiene una res-
ponsabilidad mucho mayor que el ciudadano común, 
de modo tal que no es ofensa que sea criticado. Están 
para servir al ciudadano y por eso es mucho más res-
ponsable, como está dicho en varios fallos judiciales. 
Esto es lo que hay que poner en su lugar. El funciona-
rio público está mucho más expuesto y es responsable 
porque ha querido ocupar el cargo. También hay una 
cuestión de amarillismo y se ponderan cuestiones que 
no son ponderables”, señaló. 
“Yo conozco al Dr. Bramati desde hace mucho tiempo 
y los abogados sabemos el detalle de los funcionarios 
públicos. Tengo que decir que no hay nada que obser-
varle, ha hecho siempre su tarea y es una persona con-
fiable. No soy un tipo de regalar elogios, lo que estoy 
diciendo es lo que conozco de su trabajo”, concluyó.

El Dr. Raúl Aciar opinó sobre la reforma constitucional

“A nadie se le puede escapar que las reformas 
han sido para perpetrarse en el poder”
El Dr. Raúl Aciar sentó postura en contra de la reforma constitucional y no consideró consistentes los argumentos del oficialismo. Planteó que el objetivo 
de fondo es “perpetuarse en el poder”, como ocurrió con la sanción de la carta orgánica de Ushuaia, la de Río Grande, y la reciente reforma de la capital 
fueguina, que permitieron un tercer mandato a Jorge Garramuño, Jorge Martín y Walter Vuoto. El letrado no cree que en esta oportunidad sea distinto, 
respecto del gobernador. Además se refirió a los problemas energéticos en Ushuaia y a la falta de mantenimiento que los han originado. Sobre de la causa 
que involucra a cuatro concejales de Tolhuin, advirtió que recién comienza como para sacar conclusiones y destacó la labor realizada por el fiscal mayor 
Martín Bramati.

“A nadie se le puede escapar que las reformas constitucionales han sido para perpetrarse en el poder”, señaló 
al programa ‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Provincia el Dr. Raúl Aciar, consultado sobre su postura frente 
al planteo del oficialismo, que tuvo eco en la conformación anterior de la Legislatura provincial.
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Río Grande.- En respuesta al reciente aumento signifi-
cativo de los subsidios destinados al transporte urbano 
de pasajeros del Área Metropolitana de Buenos Aires 
(AMBA), los intendentes de diversas localidades del in-
terior del país han decidido marchar al Congreso de la 
Nación el próximo martes 4 de junio.
La nota de reclamo lleva la firma del Intendente de Río 
Grande, Martín Perez, junto a otros 23 intendentes de 
distintas localidades. Buscan la restauración el servicio y 
la sostenibilidad del mismo.
La Resolución N° 4/2024 dictada por la Secretaría de 
Transporte de la Nación no solo incrementó los subsi-
dios para el AMBA, desembolsando $148.745.709.159 
para mayo y $160.777.188.169 para junio de 2024, sino 
que también eliminó el fondo compensador destinado 
al interior del país desde enero del corriente año. Esta 
decisión ha exacerbado las ya difíciles condiciones del 
transporte público en las provincias, generando una cri-
sis que afecta gravemente tanto a los usuarios como a 
las empresas y gobiernos locales.
Ante esta situación, los intendentes reclaman urgen-
temente un aporte directo al sistema de transporte de 
pasajeros por colectivos en las provincias, promovien-
do una distribución más equitativa de los recursos na-
cionales. La eliminación de los subsidios ha creado una 
notable incertidumbre y preocupación, tanto en el ám-
bito empresarial como en los gobiernos municipales y 
provinciales. La necesidad de implementar soluciones 
urgentes ha llevado a aumentar las tarifas, que en el in-
terior triplican los valores del AMBA, y a buscar aportes 
extraordinarios de los gobiernos locales.
Además, el incremento de la comisión que la Nación 

detrae a las jurisdicciones por el uso del servicio SUBE, 
que ha pasado del 4% al 7% sin registrar las devolu-

ciones previstas, ha agravado aún más la situación. El 
sesgado compromiso del Estado Nacional al retirar los 
subsidios ha creado una crisis que requiere medidas in-
mediatas y concretas para restaurar la funcionalidad y 
sostenibilidad del transporte público en el interior del 
país.
Por ello, los intendentes que suscriben este comunicado 
marcharán al Congreso de la Nación el 4 de junio para 

plantear el tema ante los legisladores nacionales y exigir 
una distribución más federal de los recursos.

INTENDENTES FIRMANTES 
DEL COMUNICADO:

– Rosario Romero, Intendenta de Paraná
– Ulpiano Suarez, Intendente de Mendoza
– Pablo Javkin, Intendente de Rosario
– Daniel Passerini, Intendente de Córdoba
– Marcos Castro, Intendente de Viedma
– Mariano Gaido, Intendente de Neuquén
– Gustavo Saadi, Intendente de Catamarca
– Raúl Jorge, Intendente de Jujuy
– Juan Pablo Poletti, Intendente de Santa Fe
– Rodrigo Buteler, Intendente de Cipolletti
– Leonardo Stelatto, Intendente de Posadas
– Damián Biss, Intendente de Rawson
– Luciano di Napoli, Intendente de Santa Rosa, La 
Pampa
– Othar Macharashvili, Intendente de Comodoro Riva-
davia
– Jorge Jofré, Intendente de Formosa
– Eduardo Tassano, Intendente de Corrientes
– Armando Molina, Intendente de La Rioja
– Roy Nikisch, Intendente de Resistencia
– Norma Fuentes, Intendenta de Santiago del Estero
– Pablo Grasso, Intendente de Río Gallegos
– Guillermo Montenegro, Intendente de Mar del Plata
– Francisco Azcue, Intendente de Concordia
– José Eduardo Lauritto, Concepción del Uruguay
– Guillermo Montenegro, Mar del Plata

Para reclamar por el subsidio para el transporte público

Intendentes de todo el país marchan al Congreso
El intendente de Río Grande Martín Pérez y más de veinte jefes comunales del interior se sumarán para reclamar por la grosera discriminación en favor 
del AMBA, en materia de subsidios al transporte. En este sentido, los intendentes que suscriben este comunicado marcharán al Congreso de la Nación el 
4 de junio para plantear el tema ante los legisladores nacionales y exigir una distribución más federal de los recursos.

En respuesta al reciente aumento significativo de 
los subsidios destinados al transporte urbano de 
pasajeros del Área Metropolitana de Buenos Aires 
(AMBA), los intendentes de diversas localidades 
del interior del país han decidido marchar al Con-
greso de la Nación el próximo martes 4 de junio.
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Ushuaia.- Durante tres encuentros los y las asistentes 
desarrollaron el uso de la plataforma Canva, la creación 
de gráficos y publicaciones para redes sociales; diseño 

de logotipos y material promocional; consejos para des-
tacar contenidos; utilidades y funcionalidades en gene-
ral. 

Hubo una importante participación de vecinas y veci-
nos con emprendimientos en distintas etapas de desa-
rrollo, como así también docentes y profesionales. 
La gestión del Intendente Walter Vuoto continúa de-
sarrollando distintas capacitaciones para acompañar y 
fortalecer la economía local, a través de un trabajo ar-
ticulado entre el área de Economía Social, dependiente 
de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos y la Secretaría de Mujeres, Géneros y 
Diversidades.  
Para consultas e inquietudes, pueden comunicarse por 
whatsapp al (2901) 541855 del área de Economía Social, 
o bien acercarse a Marcos Zar 120 de 9 a 15 horas.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande - Este jueves 23 de mayo es 
el día elegido para realizar un nuevo paro 
docente nacional, a este nuevo pronun-

ciamiento del sector se sumarán distintos 
sindicatos, entre ellos la Unión Docentes 
Argentinos quien también confirmó que 
realizarán la medida en el plano local.
En ese sentido la secretaria General de la 

Comisión Normalizadora, Seccional Tie-
rra del Fuego, Fanny Abregú, mencionó 
que “Son cuatro los ejes del presente re-

clamo del sector, por un lado la necesidad 
más que evidente por el contexto nacio-
nal y local, de una convocatoria a parita-
rias. En segundo lugar, que todo acuerdo 
salarial se encuadre por sobre la línea de 

pobreza; además de lo anterior, la restitu-
ción de los derechos adquiridos como es 
el FONID, y por último y no menos im-
portante, al ser la educación un derecho y 
no un bien de consumo, se hace necesario 
el financiamiento educativo en todos sus 
niveles y modalidades”, remarcó.
Abregú señaló luego que “La inflación 
es el termómetro que deja en evidencia 
la profunda crisis que está atravesando 
el sector docente, ya que como bien lo 
expresa el INDEC (Instituto Nacional 
de Estadísticas y Censos), la inflación en 
abril fue del 8,8 % porcentaje que escan-
daliza al saber que la inflación en un año 
acumuló 289,4%”, agregó la referente de 
la UDA Tierra del Fuego.
Finalmente, señaló que “la UDA convoca 
a un paro contundente, que deje en claro 
la necesidad urgente de una recompo-
sición salarial por encima de la canasta 
básica y por el otro el posicionamiento 
irrenunciable de la lucha por los derechos 
adquiridos y la dignidad del docente de 
una educación pública, gratuita y de ca-
lidad”.
Por otra parte, desde la Asociación 
del Magisterio de Enseñanza Técnica 

(AMET) Regional XXIV Tierra del Fue-
go, indicaron que “Los docentes de todo 
el país merecemos condiciones dignas de 
trabajo y un salario que refleje el valor de 
nuestra labor. No podemos seguir permi-
tiendo que nuestro poder adquisitivo se 
desplome”.
“Necesitamos una convocatoria a la pa-
ritaria nacional docente. Los docentes 
de todo el país merecemos condiciones 
dignas de trabajo y un salario que refle-
je el valor de nuestra labor. No podemos 
seguir permitiendo que nuestro poder 
adquisitivo se desplome. ¡Exigimos una 
mejora salarial ya!”, resalta AMET en un 
comunicado de prensa y luego agrega: 
“exigimos la restitución del Fondo nacio-
nal de Incentivo docente (FONID) san-
cionada por Ley Nº 25.053 en noviembre 
18 de 1998”.
Para AMET, “la educación está siendo 
descuidada por el Gobierno nacional y 
provincial. Necesitamos un financiamien-
to adecuado de las instituciones en todos 
los niveles educativos. ¡Levantemos la voz 
y exijamos un cambio ahora mismo! ¡Por 
una educación justa y digna para todos!”, 
concluye el comunicado.

Docentes 

UDA y AMET confirmaron que serán 
parte del paro de hoy
Este jueves 23 de mayo la Unión Docentes Argentinos (UDA) también será parte del paro general junto a otros gremios de la docencia, por la medida 
dispuesta en el ámbito nacional. “El Gobierno nacional ha retirado al Estado de la inversión en educación, lo cual va en contra de las leyes vigentes en 
la Argentina”, recalcaron desde el mencionado gremio. En similar sentido, se pronunciaron los referentes de la Asociación del Magisterio de Enseñanza 
Técnica (AMET) Regional XXIV Tierra del Fuego.

Todos los sectores gremiales del sector docente confluyen en el paro de hoy.

Más de 150 emprendedoras y emprendedores participaron

La Municipalidad de Ushuaia ofreció un curso en 
herramientas de diseño

Durante tres encuentros los y las asistentes desa-
rrollaron el uso de la plataforma Canva, la creación 
de gráficos y publicaciones para redes sociales; 
diseño de logotipos y material promocional; conse-
jos para destacar contenidos; utilidades y funciona-
lidades en general. 
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Río Grande - El pasado 16 de mayo de 
2024, se reunió el Plenario de Secretarías 
Generales de CONADU Histórica que 
ratificó la convocatoria a una jornada de 
visibilización de ayer y un paro nacional 
para hoy “sin asistencia a los lugares de 
trabajo”, tal como definió el Frente Sin-
dical de Universidades Nacionales del que 
ésta Federación es parte. El paro será do-
cente y no docente.
Después de las medidas convocadas por 
el Frente Sindical Universitario, con pa-
ros y jornadas de protesta, la multitudina-
ria marcha nacional universitaria, los dos 
paros generales de las centrales, el plan 
de acción gremial se profundiza dada las 
nulas respuestas por parte del Gobierno 
nacional a las demandas de la docencia 
universitaria y preuniversitaria, con énfasis 
en la falta de respuestas al reclamo sala-
rial. Como viene señalando dicho frente, 
“la pérdida del poder adquisitivo ya supera 
el 50% por lo que una recomposición se 
vuelve urgente”.
Asimismo, el 15 de mayo se conoció el 
anuncio de que el Gobierno nacional 
otorgaría un 270% de aumento del pre-
supuesto de gastos de funcionamiento de 

la Universidad de Buenos Aires y de un 
300% para hospitales de la misma. Esto 
deja en evidencia que el Gobierno tiene 

clara la gravedad de la situación presu-
puestaria de las Universidades Pública; 
sin embargo, resulta inaceptable y provo-
cador -tal como señaló el CIN- que “se 
reconozca solo para una Universidad y 
no para la totalidad del sistema que reú-
ne a un conjunto de 60 Universidades a 

lo largo y a lo ancho de todo el país y con 
la misma urgencia, seguiremos bregando 
por paritarias para las y los trabajadores 

de las universidades que recompongan la 
pérdida del poder adquisitivo del salario”.
Por otra parte, el Plenario ratificó también 
la convocatoria a movilizar en todo el país 
y hacia el Congreso Nacional el día que el 
Senado trate la Ley Bases que ya obtuvo 
media sanción en la Cámara de Diputa-

dos. Esta ley implica un enorme retroceso 
para el pueblo argentino ya que avanza en 
una reforma laboral con pérdida de dere-
chos, la privatización de empresas públi-
cas estratégicas y favorece la entrega de los 
recursos y la soberanía nacional en favor 
de grandes monopolios extranjeros, etc.
Finalmente, las y los representantes de 
las asociaciones de base expresaron su 
“enérgico repudio a la campaña de per-
secución, criminalización y desprestigio 
que el Gobierno de Milei -con las mi-
nistras Pettovello y Bullrich a la cabeza- 
lleva adelante contra las organizaciones 
sociales que han cumplido un rol funda-
mental en la lucha contra el hambre y la 
pobreza”.
Asimismo, se “repudia los actos intimi-
datorios contra dirigentes estudiantiles 
de la Universidad Nacional de Rosario, 
con notas que contenían datos concretos 
de las personas a las que iban dirigidas, 
contenían la frase “para vos cárcel o bala, 
sabemos dónde encontrarte” y estaban 
firmadas por “VLLC””, tal como señala-
ron, en un comunicado conjunto, prensa 
del SIDUT, CONADU Histórica y CTA 
Autónoma   

Paro nacional universitario

Hoy se paralizan las actividades en 
las universidades nacionales
Ante la falta de respuestas del gobierno nacional, CONADU Histórica convocó a un Paro Nacional para el día de hoy, junto al Frente Sindical Univer-
sitario. El Plenario ratificó también la convocatoria a movilizar en todo el país y hacia el Congreso Nacional el día que el Senado trate la Ley Bases que 
ya obtuvo media sanción en la Cámara de Diputados

Ante la falta de respuestas del gobierno nacional, CONADU Histórica convocó a 
un Paro Nacional para el día de hoy, junto al Frente Sindical Universitario.
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Río Grande - Felisa Romero, responsa-
ble del comedor “Pequeños Cisnes”, que 
funciona en calle Vapor Asturiano 517, 
del barrio Los Cisnes, se refirió a la si-
tuación que se encuentran atravesando 
y mencionó que “la verdad que es difí-
cil, acá estamos tratando de sobrellevar 
lo que es la cena, porque ahora se está 
haciendo la cena y no se hace almuerzo, 
porque no hay para todo. Entonces pre-
ferimos hacer la cena y la merienda, así 
estamos”, señaló. 
Después, refiriéndose al número de per-
sonas que concurre al comedor, confir-
mó que “ahora aumentó mucho, yo tenía 
más de 30 personas, pero ahora es mu-
cha más la cantidad de adultos y de ni-
ños, porque la situación económica está 
difícil para todos. Hay muchas mamás 
que se quedaron sin trabajo y también se 
acercan al comedor a llevar para cenar, 
en realidad vienen a cenar acá no es que 
lleven las viandas y también está la me-
rienda, así que también está para ellas”, 
afirmó. 
Sobre el número de concurrentes, dijo 
que “son más de 40 personas, entre ni-
ños y grandes”. Y en relación al acompa-
ñamiento desde el Gobierno de la pro-
vincia y la Municipalidad de Río Grande, 
comentó que “de la Municipalidad estoy 
recibiendo, todos los meses, lo que es 
mercadería; y de gobierno siempre es 
menos de la mitad de lo que recibíamos, 
porque según lo que me informaron no 
hay para dar más”, indicó la responsable 
del comedor comunitario. 

En otro tramo de la entrevista, ratificó 
que la situación es “muy complicada, 
porque cada vez son más, ya vienen veci-
nos y vecinas de lo que es Chacra 13, de 
Chacra 11, así que es mucha gente la que 
viene a ver si puedo agregarlos a la plani-
lla. Yo, directamente, les digo vengan y si 

alcanza se come y si no, no. Hay tanta ne-
cesidad que para qué les voy a decir que 
los voy a poner en la planilla, si es más de 
lo mismo”, señaló, respecto de lo escaso 
de los recursos.

Luego, al consultarle si quienes se acercan 
son personas que perdieron su trabajo o 
es gente que trabaja y no les alcanza para 
llegar a cubrir sus necesidades alimenti-
cias, Felisa Romero indicó que “son las 
dos cosas, son gente o mamás que están 
trabajando y que son empleadas domésti-

cas, cuyos sueldos no les alcanza, porque 
esa es la verdad. Y también hay perso-
nas que perdieron su trabajo, como ser 
los papás que estaban trabajando en la 
construcción y ahora están viniendo a 

anotarse, a ver cómo les puedo ayudar 
desde acá para que también ellos puedan 
mandar o traer a los niños”, señaló.
En ese mismo sentido, remarcó que “se 
suman los papás también, eso es algo 
que ahora me llama mucho la atención, 
porque hay muchos papás que están sin 
trabajo. Algo que antes no pasaba, antes 
eran más las madres y los niños, pero 
ahora son los papás también, a los que 
les cuesta mucho llegar hasta acá. Pero 
llegan y cuentan su situación, que es gra-
ve. Es muy complicado, la verdad que a 
veces es desesperante porque tampoco 
puedo llegar con la comida para todos, 
porque esa es la verdad, la mercadería es 
poca”, reiteró la responsable del come-
dor “Pequeños Cisnes”. 
Mencionando, nuevamente, que les “ba-
jaron muchísimo lo que son las entregas 
de gobierno, por ejemplo, me bajaron 
más de la mitad. La Municipalidad me 
trae la mercadería, pero no alcanza por-
que es mucha la cantidad de gente”. Fi-
nalmente, al preguntarle dónde se pueden 
acercar aportes o donaciones, mencionó 
que se encuentra “en Vapor Asturiano 
517, en el barrio Los Cisnes. Mi comedor 
se llama “Pequeños Cisnes”, como todos 
saben, así que con lo que puedan cola-
borar pueden llegarse hasta acá. No digo 
que yo voy a buscarlo. porque no tengo 
movilidad, así que sería de gran ayuda que 
me lo puedan alcanzar hasta acá, si hay 
alguien que pueda colaborar y será bien-
venido todo lo que puedan colaborar con 
mercadería”, concluyó Felisa Romero.

Río Grande

Comedores suman demanda y bajan los 
recursos
La titular del comedor comunitario “Pequeños Cisnes”, Felisa Romero, se refirió a la crítica situación que están atravesando por el incremento de la 
demanda y la reducción de los recursos. Dijo que concurren personas que recientemente perdieron el empleo, pero también otras que trabajan y no lo-
gran cubrir sus necesidades alimenticias y las de sus familias. Aseguró que antes concurrían niños y mujeres solamente, pero en el último tiempo asisten 
hombres que quedaron desempleados recientemente. Sobre la asistencia que reciben, comentó que “de Municipalidad estoy recibiendo, todos los meses, lo 
que es mercadería; y de gobierno siempre es menos de la mitad de lo que recibíamos, porque según lo que me informaron no hay para dar más”.

La titular del comedor comunitario “Pequeños Cisnes”, Felisa Romero, se refirió 
a la crítica situación que están atravesando por el incremento de la demanda y la 
reducción de los recursos.
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Río Grande.- Como parte de la agenda de trabajo, los 
funcionarios visitaron el invernadero hidropónico y los 
galpones de producción avícola que se encuentran en 
la Misión Salesiana, donde el Municipio de Río Grande 
lleva adelante la producción de la marca local RGA Ali-

mentos. En este marco, los funcionarios de Río Grande 
comentaron sobre todos los proyectos que lleva ade-
lante el Municipio para afianzar la estrategia alimentaria 
urbana, en pos de aumentar la producción de alimentos 
locales y llevar a todas las mesas de los riograndenses pro-
ductos frescos, sanos y seguros.
La comitiva también visitó el Vivero del Municipio en la 
zona del Tropezón, el Paseo “Canto del Viento” y su Pun-
to de Venta donde, además, pudieron dialogar con pro-
ductores.
En el marco de estas recorridas, los funcionarios abordaron 
a futuro la firma de un convenio específico de cooperación 
a partir del cual el Municipio de Río Grande brindará asis-
tencia técnica a Río Gallegos para llevar adelante una ex-
periencia similar en relación a la producción de alimentos. 
Mientras que desde la ciudad santacruceña se acompañaría 
a nuestra ciudad en relación a la escuela de emprendedo-
res para consolidar y afianzar el programa “Hecho en Río 
Grande” en todo lo vinculado a la formación, la comercia-
lización y la distribución de productos locales. 
Al respecto, el subsecretario de Desarrollo Productivo, Fa-
cundo Armas, expresó que “estamos muy contentos por 
la visita de los intendentes de Río Gallegos y Río Turbio y 
sus gabinetes, que hayan podido recorrer todas las instala-
ciones productivas que tenemos en Río Grande”. Afirmó 
que “este es el puntapié inicial para intercambios de expe-
riencias, una cooperación muy fuerte en materia producti-
va que permitirá consolidar las distintas políticas que llevan 
adelante los Municipios”.
“Desde Río Grande buscamos seguir consolidando este 
modelo de gestión, poder exportarlo hacia el continente 
y que sea una referencia para el resto de los municipios en 
materia de estrategia alimentaria urbana” sostuvo y agregó 

que “en estos 4 años de gestión hemos dado pasos signifi-
cativos a través de sinergias con distintos organismos e ins-
tituciones. Poder llevar esta experiencia a otro municipio 
tan similar al nuestro contribuirá a seguir consolidándonos 
como ciudades atlánticas”. 

Armas destacó que “en Río Gallegos desarrollan un es-
cuela de oficios y emprendedores, donde se ha hecho una 
gran apuesta sobre el sector del desarrollo local. Una po-
lítica en particular que nos interesa y que buscamos poder 

incorporar en nuestra ciudad, para generar sinergias que 
nos permitan mejorar el programa ‘Hecho en Río Gran-
de’ y llegar con más soluciones hacia los emprendedores y 
productores riograndenses”.
Por su parte, la secretaria de Producción, Comercio e In-
dustria de Río Gallegos, Moira Lanesan Sancho manifestó 
que “desde el Municipio de Río Gallegos estamos más que 
contentos y muy entusiasmados con todo este intercambio 

de experiencias que hemos tenido”. Y en este sentido, re-
saltó que “el intercambio de experiencias y de saberes nos 
va a hacer crecer a cada una de nuestras localidades y a sus 
comunidades”. 
Por último, afirmó que “replicar saberes y experiencias, en 
este contexto que hoy atravesamos a nivel nacional, es una 
apertura y una esperanza de que podemos trabajar entre 
ambas ciudades para afianzar la soberanía y el federalismo 
no sólo en Río Grande y Río Gallegos, sino también en 
toda la Patagonia”.
Estuvieron presentes en la recorrida: el intendente de Río 
Gallegos, Pablo Grasso, el intendente de Río Turbio, Darío 
Menna; la secretaria de Producción, Comercio e Industria 
de Río Gallegos, Moira Lanesan Sancho; la secretaria de 
Gobierno de Río Gallegos, Sara Delgado; el subsecretario 
de Desarrollo Productivo de Río Grande, Facundo Armas, 
la directora General de Desarrollo Productivo, María de 
los Ángeles González; el director de Desarrollo Agropro-
ductivo, Juan Manuel Allende y la directora de Desarrollo 
Local, Ornella Antonio.

Funcionarios de Río Grande, Río Gallegos y Río Turbio

Visitaron establecimientos productivos 
de la ciudad
En el marco de la firma del convenio por la Casa de Estudios en Córdoba entre los Municipios de Río Grande y de Río Gallegos, funcionarios de las tres 
localidades recorrieron diversos establecimientos vinculados al desarrollo productivo en nuestra ciudad. Desde el Municipio de Río Grande se busca 
exportar el modelo de gestión productiva y ser una referencia a nivel nacional, trabajando en esta oportunidad junto a Río Gallegos para conformar un 
bloque productivo en la Patagonia sur.
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Río Grande.- La jornada tendrá lugar en las dos ciuda-
des el próximo jueves 23 de mayo a las 18:00, en el Cen-
tro Cultural Yaganes en Río Grande y en la Secretaria 
de Cultura de Ushuaia, ubicada en Gobernador Deloqui 
1465.
La propuesta tiene como objetivo generar un espacio de 
diálogo con la Editora Cultural TDF, acerca de temas 
que tienen que ver con la práctica editorial, los procesos 
de autogestión y de acompañamiento desde el sector 
público.
En Río Grande el encuentro contará con la presencia de 
la poeta escritora, bibliotecaria y docente, Marisa Negri, 
editora en La Ballesta Magnífica; el escritor, tallerista, 
y gestor cultural Alejandro Pinto, editor en Klóketen 
Cartonera; y la escritora y licenciada Priscila Vallone, 
actual directora provincial de la Editora Cultural Tierra 
del Fuego.
Por su parte, en Ushuaia estarán participando la editora 
y gestora cultural, Victoria Castro, editora en Viento de 

Hojas; y la editora y correctora Florencia Lobo, coordi-
nadora de la Editora Cultural Tierra del Fuego.

Para más información ingresar a las las redes sociales en 
Instagram y Facebook: CulturaTDF.

Ushuaia.- La evaluación, que estará a cargo de capa-
citadores del INTI, marcará el cierre de la instancia 
formativa en la que hubo encuentros virtuales y clases 
prácticas que se realizaron en el Ahumadero Ushuaia en 
coordinación con el plantel de la planta procesadora de 
crustáceos de la Municipalidad, dependiente de la Sub-
secretaría de Producción.
El examen tendrá lugar en la nueva aula de capacitación 
del Municipio, ubicada en el microestadio Cochocho 
Vargas.

Río Grande.- El Municipio, por medio de la Secretaría 
de Género y Desarrollo Comunitario, llevó a delante 
el primer encuentro “Más Mujeres, Mejor Comuni-
dad, Mayor Igualdad”. El mismo tuvo como propósi-
to conversar sobre las problemáticas de la actualidad 
y plantear un trabajo en red, que brinde respuestas a 
la comunidad. 
Al respecto, la subsecretaria de Mujeres, Género y Di-
versidad, Luz Torres, subrayó que “el trabajo manco-
munado es fundamental entre las organizaciones de la 
sociedad civil y el Municipio”.
Sostuvo que “es primordial llegar mejor a las deman-
das de las vecinas de nuestra ciudad y sus familias” y 
en este sentido, remarcó que “el trabajo en red nos 
fortalece para continuar construyendo igualdad y co-
munidad en Río Grande”.
Estuvieron presentes en dicho Encuentro: la presi-
denta de la Fundación DAR-CONIN, Macarena Ruiz 
Plante; la directora de la Fundación Mirgor, Soledad 
Bertona; las representantes de Fundación OSDE, 
Cecilia Lacovino y Mónica Ovez; el presidente del 
Rotary Club Río Grande, Eduardo Cortez, junto a 
Sandra Vera y Liliana López; la presidenta del Rotary 
Isla Grande, Claudia Ibaldi y la representante de la 
Asociación civil sin fines de lucro “AMAR”, Cristina 
Mitrovich. Además de la directora General de Políti-
cas Públicas para la Igualdad de Género, Cintia Susñar 
y la directora de Educación Municipal y representante 
de la Fundación Garrahan, Sara Pindek. 
A través de estas propuestas, el Municipio continúa 
trabajando en la construcción de una comunidad más 
igualitaria y organizada para las vecinas y vecinos de 
la ciudad.

En Río Grande y Ushuaia

Se realizará un encuentro de editoriales 
independientes y autogestivas
La Secretaria de Cultura del Gobierno de la Provincia, invita a editoriales independientes y autogestivas de las ciudades de Río Grande y Ushuaia a 
participar de ‘Entre Islas’.

Organizado por la Municipalidad y el INTI

Finaliza el curso sobre 
Procesamiento de Productos 
de Mar en Ushuaia
Este viernes 24 de mayo se tomará el examen final a quienes realizaron el curso-taller sobre Proce-
samiento de Productos de Mar, que organizaron en forma conjunta la Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaria de Economía y Finanzas, y el Instituto Nacional de Tecnología Industrial 
(INTI).

Se realizó en el Centro Integral de 
la Mujer “Mujeres Centenarias”

Se llevó a cabo el 
primer encuentro 
“Más Mujeres, 
Mejor Comunidad, 
Mayor Igualdad” 
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Río Grande.- La Secretaría de Salud con-
cibe a la prevención como un pilar fun-
damental para una vida sana, por lo que 
centra sus esfuerzos en políticas sanita-
rias y de atención primaria para acercar a 
los vecinos salud pública de calidad y así 
garantizar su bienestar integral.
En ese marco se ofrece el servicio de 
Monitoreo Fetal en los Centros Muni-

cipales de Salud N°1 (Hna. Luisa Rosso 
779); N°2 (Hna. Taparello 389);  N°3  
(El Alambrador 212);  N°4 (Águila Mora 

2348), como así también en Casa de Ma-
ría (Finocchio 2193).
Cabe destacar que para acceder a los tur-
nos, aquellos interesados deberán con-
tactarse con el Centro de Atención Ciu-
dadana a través de la línea 147. 

Garantizando el acceso a este servicio, las 
familias riograndenses tienen a su alcan-

ce un estudio primordial para el cuidado 
del niño o niña y de la persona gestante.

Tolhuin.- Fruto del gran alcance que tiene el Programa 
de Salud Visual en nuestra ciudad, y en un trabajo con-

junto entre los Municipios de Río Grande y Tolhuin, 
se replicará la implementación de esta política pública 
riograndense en la ciudad mediterránea. 
Los destinatarios serán niños y niñas tolhuinenses de 4 
a 7 años que no cuenten con obra social, con el objetivo 

de garantizar el acceso equitativo e igualitario a la salud 
visual por parte de quienes más lo necesitan.
En esta instancia, se habilitarán 150 turnos a través del 
link: https://bit.ly/3ysTYBY, el cual estará habilitado 
a partir de las 9 horas de este jueves 23 de mayo. Para 
acceder a los atenciones, las familias de Tolhuin deberán 
ingresar los datos de sus hijos e hijas de manera indivi-
dual.
La jornada de Controles Oftalmológicos se desarrollará 
el próximo viernes 31 de mayo, a partir de las 10:30 
horas, en el Centro Integrador Comunitario (CIC), sito 
en Ramón Carrillo 1680 del B° Provincias Unidas en la 
localidad de Tolhuin. 
Una vez completada la revisación, los niños y niñas 
recibirán un certificado de salud visual. Según los re-
sultados, se gestionarán y entregarán lentes de manera 
gratuita.
Asimismo, y a la par de este despliegue, se llevarán ade-

lante talleres y controles de salud para adultos y adultas 
mayores de Tolhuin. 
La llegada de estas jornadas de prevención y promoción 
de la salud a Tolhuin se enmarcan dentro del convenio 
de cooperación entre ambos Municipios en pos de op-
timizar recursos para brindar respuestas concretas a las 
necesidades de los vecinos y vecinas.

Tolhuin

Llega el Programa de Salud Visual 
del Municipio de Río Grande
Esto es posible gracias al convenio de cooperación firmado por los intendentes Martín Pérez y Daniel Harrington para fortalecer la salud pública en 
ambas ciudades. Ante difícil contexto que vive el país y la provincia, los Municipios de Río Grande y Tolhuin aúnan esfuerzos y afianzan vínculos en 
materia de salud para el bienestar integral de sus comunidades.

Municipio de Río Grande

Continúa el servicio de monitoreo fetal en los 
Centros Municipales de Salud
El Municipio realiza este estudio, 
junto con los controles prenatales, 
en las últimas semanas de gestación 
para evaluar la vitalidad fetal. Po-
drán acceder a este servicio las per-
sonas gestantes que estén cursando 
la semana 38 de gestación, o bien 
la semana 36 en embarazos de alto 
riesgo, y que cuenten con la indica-
ción de su obstetra.
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Ushuaia.- En ese sentido solicitaron 
transitar con extrema precaución por 
ese sector, ya que el personal de la Di-
rección Provincial de Vialidad lleva ade-

lante tareas de reparación de la calzada, 
colocación de alcantarillas y zonas de 
escurrimiento.
Actualmente se están colocando dos al-
cantarillas de gran porte, en el kilómetro 
75, que van a permitir un mejor drenaje 

en la cuenca en ese sector; sumando un 
muro de contención con material roco-
so; la nivelación de un terraplén y la ins-
talación de cartelería de señalización.

Recordaron además que el tránsito está 
habilitado exclusivamente para residen-
tes del área afectada y solicitaron a la co-
munidad mantenerse al tanto de los avi-
sos por nevadas y seguir las indicaciones 
de las autoridades competentes.

Río Grande.- Esta acción es clave para 
evitar despistes por calzadas con baja ad-
herencia
y/o quedar varados por acumulación de 
nieve.
El organismo nacional también reco-
mienda a los conductores que circulen 
con una eslinga o barra fija de remolque, 
pernos, conos y caja de herramientas por 
cualquier eventualidad durante el recorri-
do.
Por último, es importante remarcar que 
el uso de cadenas es obligatorio cuando 
la autoridad competente así lo exija. En 
este sentido, siempre se debe consultar el 
estado de los caminos y si es necesario 
portar o no las cadenas.
Otras recomendaciones para tener en 
cuenta:
• En el caso de grandes nevadas, seguir la 
huella dejada por otros vehículos.
• Circular a una velocidad precautoria y 
no frenar ni acelerar repentinamente.
• Aumentar la distancia entre vehículos.
• Utilizar anticongelantes en el radiador y 
en el limpiaparabrisas.
• No detener el vehículo en pendientes, 
puentes, curvas o lugares con visibilidad 
insuficientes.

• Encender las luces bajas, incluso de día. 
Si está nevando, encender los faros anti-
niebla.
• Mantener las escobillas del limpiavi-
drios en buen estado

Río Grande.- Ayer por la tarde, acudieron 
servidores públicos hasta el establecimien-
to educativo a raíz de que un alumno es-
taría exhibiendo un artefacto explosivo. Se 
evacuó a los alumnos y cuerpo docente. 
Se solicitó al Técnico Especialista en Des-
activación de Artefactos Explosivos de la 

División Servicios Especiales de policía 
quienes procedieron a verificar el lugar, 
no localizando ningún tipo de artefacto; 
reanudándose las actividades en el estable-
cimiento escolar.
Estuvo presente personal de Bomberos de 
Policía preventivamente.

Río Grande.- El allanamiento realizado 
en domicilio de Koyuska Nº 400 de la 
zona sur, dio resultados positivos y se 
localizaron los siguientes elementos: 
una  atornilladora eléctrica, un martillo 

roto percutor, una  amoladora chica, una 
amoladora grande.  
En tanto que, el segundo diligenciamien-
to en calle Kau Nº 500, permitió identi-
ficar a una mujer mayor de edad.

Agencia Nacional de Seguridad Vial

Recuerda la obligatoriedad 
del uso de cadenas para 
los conductores de 
transporte de cargas
Por las constantes nevadas en distintas zonas de la Patagonia, situación 
que condiciona el traslado por las rutas, por ejemplo, de Tierra del Fuego y 
los respectivos pasos fronterizos a Chile, la Agencia Nacional de Seguridad 
Vial (ANSV) recuerda a los conductores de transporte de cargas sobre la 
obligatoriedad de utilizar cadenas en los neumáticos.

El organismo nacional también re-
comienda a los conductores que cir-
culen con una eslinga o barra fija de 
remolque, pernos, conos y caja de 
herramientas por cualquier eventua-
lidad durante el recorrido.

En la ruta complementaria J

Continúa el intenso 
operativo de Vialidad 
Provincial
Personal y maquinaria de la Dirección Provincial de Vialidad (DPV) 
continúa llevando adelante distintos trabajos en la Ruta Complementa-
ria “J”, específicamente a partir del Km 63 en adelante, tras las intensas 
lluvias registradas la semana pasada que provocaron el desborde de ríos 
y arroyos.

Escuela Provincial Soberanía Nacional

Alumno se presentó en 
el establecimiento con 
un artefacto simil a un 
explosivo
El episodio se registró ayer, cuando personal de Bomberos debió acudir has-
ta la Escuela Provincial Soberanía Nacional ubicada en Prefectura Naval 
Argentina N° 1151. 

Sección Robos y Hurtos

Allanamiento permitió 
recuperar elementos
En relación a denuncia por robo radicada en el pasado 15 de mayo, per-
sonal del área especializada, llevó a cabo las labores investigativas perti-
nentes, identificando al presunto autor material del delito, tras lo cual el 
juzgado de Instrucción Nro 2 de Río Grande, libró las siguientes medidas 
judiciales:
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Río Grande.- Pellegrino confirmó que la 
causa “alcanza a estas siete personas que 
son mencionadas en la denuncia”, respec-

to de los actuales concejales Matías Ro-
dríguez Ojeda, Jeanette Alderete, Rosana 

Taberna, Marcelo Muñoz, el concejal (mc) 
Norberto D´Avila y el secretario Adminis-
trativo Pacheco Huergo y el tesorero Luis 
Walter.
En declaraciones a FM Origen, el juez dijo: 
“La primera medida fue solicitar el expe-
diente al Tribunal de Cuentas y hace unos 
días que lo recibimos y estamos recién con 
las primeras medidas de una investigación 
compleja”, agregó el magistrado.
El magistrado volvió incluso a aclarar 
respecto de la posición de los imputados, 
“si yo quiero esconder algo no se lo voy a 
mandar al órgano que me tiene que con-
trolar”, dijo e insistió, “si hubiera tenido 
grado de sospecha suficiente ya los llama-
ría a indagatoria, pero no tengo nada de 
eso más allá de la indignación de la gente”.
Refirió que los gastos realizados, por más 
índole personal que puedan tener, “hay 
que ver si tenían designadas partidas” y a 
pesar de ello estarían justificado la salida 

del dinero del erario público más allá de 
la finalidad netamente personal del gasto 
por parte de los funcionarios.

Si hay un aspecto no aclarado aún y es que 
“se libraron cheques que no están docu-
mentados eso va a implicar una investiga-
ción larga y compleja con apoyo contable, 

primero debe relevar del secreto bancario 
y el banco me de esa información para po-
der examinarla y ver si existe la documen-

tación respaldatoria”, opinó respecto de 
cheques que cobraron y no cuentan con 
expediente respaldatorio, según consta en 
la denuncia.

Río Grande.- Ayer al mediodía, un vehículo chocó de 
manera frontal contra un poste de alumbrado público 
ubicado en un sector de la esquina de las calles Alem y 
Cervantes de la capital fueguina.
El conductor del rodado no sufrió lesiones, sin embar-
go, su hijo de 11 años resultó con golpes en su mano y 
cabeza y fue trasladado al hospital.

La unidad involucrada fue un Volkswagen Trend que 
era conducido por Agustín Lago Paso, quien iba acom-
pañado de su hijo; el hombre explicó a la policía que 
en momentos que descendía con su rodado por la calle 
Cervantes, perdió el control y debido al estado resbala-
dizo de la calle, que se encontraba con nieve, colisionó 
de frente con el poste de alumbrado público.

Un móvil sanitario llegó al lugar y tras evaluar al menor, 
lo trasladó al nosocomio en compañía de su progenito-
ra. Afortunadamente el menor no presentó lesiones de 

consideración.
El conductor fue infraccionado por personal de tránsito 
por circular sin cubiertas de invierno.

Concejales de Tolhuin imputados por malversación de fondos públicos

“Para mí son todos inocentes”, anticipó 
el Juez Silvio Pellegrino
El juez de Tolhuin, el Dr. José Silvio Pellegrino, expresó en la causa que tiene notificados de derechos y garantías a 4 concejales actuales de Tolhuin; “para 
mí son todos inocentes, además una persona que actúa de mala fé no remite al Tribunal de Cuentas Provincial toda la documentación que forma parte 
de la denuncia”, dijo sorpresivamente.

Concejales imputados por malver-
sación de fondos públicos: “para 
mí son todos inocentes”, anticipó el 
Juez Silvio Pellegrino.

Los concejales Matías Rodríguez Ojeda, Jeanette Alderete, Rosana Taberna, Mar-
celo Muñoz, el concejal (mc) Norberto D´Avila y el secretario Administrativo Pa-
checo Huergo y el tesorero Luis Walter, son los imputados en la causa.

Ushuaia

Circulaba sin cubiertas de invierno, perdió el 
control del auto y chocó contra un poste
El accidente ocurrió ayer en la capital fueguina. 
El conductor no sufrió lesiones pero si su hijo de 
11 años que iba de acompañante quien fue tras-
ladado al hospital.

Circulaba sin cubiertas de invierno, perdió el con-
trol del auto y chocó contra un poste en la ciudad 
de Ushuaia.
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JUGUETERIA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Continuando con esta serie de encuentros 
participativos que el club ‘CIMAH Río Grande’ viene 
realizando con gran éxito en la ciudad de Río Grande, 
es que el sábado 18 y domingo 19 de mayo desde las 
11.00 horas (para ambas jornadas) en las instalaciones 
del gimnasio anexo del polideportivo Carlos Margalot, 
nuevamente concretó un nuevo encuentro de hockey 

pista infantil que incluyó una vez más a todos los clubes 
riograndenses que se presentaron en las categorías sub-
6, sub-8, sub-10 y sub-12, donde además, la institución 
organizadora habló sobre el desempeño del club en tor-
neos oficiales y se destacó la importancia de la inclusión 
y el apoyo de toda la familia, los sponsors, el Municipio 
de Río y todos clubes locales que frecuentemente in-
tervienen de muy buen agrado en todas estas acciones 
deportivas.
Al respecto dialogamos con Ely Nieto, integrante del 

club CIMAH y parte responsable de organizar este nue-
vo encuentro participativo de hockey infantil, detalló lo 
siguiente: “Hola Hugo, buenas tardes y muchas gracias 
por la permanente cobertura periodística que le brindas 
al hockey pista, y especialmente a las categorías partici-
pativas que recién inician ya que es de suma importan-
cia para nosotros el poder visibilizar este deporte, y que 
niñas y niños se vean reflejados en todos los medios de 

la ciudad, y con respecto a este nuevo encuentro que 
desarrollamos el fin de semana, bueno, contarte que 
efectivamente este torneo es un encuentro de hockey 
infantil que se organiza todos los años, que lo organiza-
mos con el Club CIMAH, y en esta oportunidad, a dife-
rencia del año pasado pudimos incorporar la categoría 
sub-6 que no la teníamos tan conformada, pero este año 
por suerte pudimos conformarla y poder participar, así 
es que 185 entre niños y niñas participaron en las dos 
jornadas, el sábado participamos con la sub-6 y sub 8 a 
la mañana, por la tarde con la sub-10 y el domingo fue 
todo en sub-12, porque los partidos son más largos, más 
complejos, con árbitros de la federación que vinieron a 
colaborar con nosotros -obviamente autorizados por la 

federación-, entonces están jugando lo más cercano a lo 
que es lo competitivo, recordemos que todas nuestras 
categorías infantiles son recreativas y no competitivas, 
así es que tuvimos una jornada a puro hockey, donde 
compartimos con la familia, con los niños, con las niñas, 
bailamos, jugamos, hicimos de todo y la pasaron fantás-
tico realmente”. 
“Además, debemos destacar el crecimiento que el club 

CIMAH viene logrando gracias al trabajo que todos es-
tamos realizando, y la importancia de poder contar en 
esta ocasión con más de 180 jugadores (de todos los 
clubes) entre nenes y nenas, realmente es fabuloso, y 
eso también nos permite inclusive tener el desarrollo 
para aquellas categorías que son competitivas, ya que 
el tener este semillero que tanto buscamos, nos permi-
te crecer deportivamente y ojala continúe así, y en esta 
ocasión pudimos concretar este encuentro participati-
vo acá en el gimnasio anexo del Carlos Margalot, que 
es la cancha más linda que tiene Río Grande, y que las 
inferiores puedan hacer uso de estas instalaciones para 
crecer y jugar en el lugar más cómodo para ellos, más 
cómodo para desplazarse, para jugar, para mover la bo-

Club CIMAH

Se realizó un nuevo encuentro de hockey infantil 
que incluyó a todos los clubes de Río Grande
El sábado 18 y domingo 19 de mayo a partir de las 11.00 horas (para ambas jornadas), en las instalaciones del gimnasio anexo del polideportivo Carlos 
Margalot, el Club CIMAH Río Grande concretó un nuevo encuentro participativo de hockey infantil que incluyó nuevamente a todos las instituciones 
riograndenses.
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cha, con tablas y demás, es súper importante, entonces 
el crecimiento no sólo es de nuestro club, sino de toda 
la ciudad y del hockey en particular”.
“De hecho, siempre hablamos que Tierra del Fuego 
tiene una muy buena representación en lo que refiere 
al hockey porque, bueno, integra también la selección 

argentina tanto en damas como caballeros, que es el re-
sultado de este enorme trabajo en conjunto con todos 
los clubes, y si hoy de pronto algún club decide no parti-
cipar, quizás se rompa toda esa hegemonía que llevamos 
adelante, así es que, esta acción nos permite este creci-
miento, y por supuesto, apostar a tener mayor cantidad 
de equipos en nuestra ciudad y en nuestra provincia, y 
de hecho, para participar en estas ocasiones, tanto no-

sotros como los demás clubes siempre hacemos ciertas 
salvedades para que una nena pueda jugar en un equipo 
o en el otro, con menos jugadores, con más, para que 
todos puedan participar. La idea es que los chicos jue-
guen, se diviertan y que compartan y que no haya esas 
rivalidades y sacar las trabas. La traba a veces de la edad 
para un deporte muy complejo como es el nuestro, con 
muchas reglas, con un elemento que hay que manejar, 
a veces, los niños que recién inician pueden jugar en la 
categoría anterior que le corresponde según la edad, por 
una cuestión de nivel, por una cuestión de ir integrán-
dose y afianzarse en el juego y ninguno de nosotros, 
tanto como CIMAH, como los demás clubes, general-
mente tenemos un problema con eso. La idea es que 
todos los niños y niñas tengan la oportunidad de jugar 
el hockey en esta ciudad. Es impresionante las fotos que 
van a ver después. Lo dicen todo, entre familias, juga-
doras, jugadores, gente que viene a acompañar, que vie-
ne a ayudar, gente que viene a mirar nada más, porque 
la verdad que le llama la atención. Es impresionante lo 
convocante que es este deporte. Y yo no tengo ninguna 
duda de que este va a ser el pasado del futsal. Pasando el 
futsal, este va a ser el segundo deporte. Además de que 

convoca a las mujeres, principalmente porque no vamos 
a dudar de que sigue teniendo esa conexión con el gé-
nero femenino. Es un deporte que es mixto y no hay 
muchos deportes mixtos en la ciudad. Y es un depor-
te mixto hasta los 12 años, que eso es muy importante 
nombrarlo, porque a los chicos que no se hallan en los 

deportes competitivos como es el fútbol o como puede 
ser algún otro, que tiene barreras y tiene muchas limi-
taciones, nuestro deporte los abraza, los invita y ellos 
pueden participar sin ningún problema”. 
“Y con respecto a CIMAH, bueno, contarte también 
que estamos participando competitivamente de la fede-
ración en sub-14, sub-16 y en primera damas. En sub-14 
y en sub-16 son equipos también que se están afian-

zando, conformándose, tuvieron algunos partidos ga-
nados y otros perdidos y vienen ahí acomodándose en 
la cancha todavía, pero bueno, entrenando cuatro veces 
por semana, tratando de que las chicas cada vez estén 
más seguras de sí mismas, puedan trabajar y hacer en la 
cancha lo que vienen realizando en el entrenamiento y 
acompañadas de su profesor, Leo Famoso, que también 
está haciendo un trabajo súper importante, porque más 
allá de los resultados, tiene que formar jugadoras en la 
mejor edad. Yo siempre digo que de los 14 a los 16 años 
es la mejor edad para jugar, para hacer el click y que 
todavía no perdemos lo recreativo, pero que ya se viene 
visualizando quién va a seguir en esto y que tienen que 
entrar todas. Las que solamente quieren venir a divertir-
se, las que solamente quieren venir para hacer algún de-
porte, las que quieran dedicarse al hockey toda la vida, 
tienen que tener lugar para todas, así es que en cuanto 
a las cadetes, ese es el trabajo que se viene realizando. 
Y con respecto a la primera, también estamos a mitad 
de campeonato ya que no pudimos todavía completar la 
primera ronda con los equipos Ushuaia por la cuestión 
de la veda que vamos a tener hasta septiembre si no me 
equivoco, y la federación tomó la decisión de no expo-

ner a los equipos a que viajen durante la veda invernal, 
sobre todo como se viene el invierno este año. Entonces 
nos quedan algunos partidos, tenemos algunos ganados 
y algunos perdidos, estamos creo terceras en la tabla si 
no me equivoco. Pero bueno, no está completa la ronda. 
Se va a reanudar, ya que esta semana no tuvimos fecha 

porque hubo muchos eventos, también hubo eventos 
nacionales y CIMAH tuvo la posibilidad de participar 
en el Argentino B de clubes donde terminamos en la 
séptima posición con altibajos también, porque tuvimos 
muy buenos partidos y un desliz en esos torneos te deja 
afuera de una clasificación. Y bueno, hay que intentarlo 
y hay que seguir preparándose. Lo bueno e importante y 
lo que nos mantuvo unidas y fuertes hasta el último mo-
mento es que sabíamos que teníamos que salvar la plaza 
para la federación. Lo entendimos después -obviamente 
no sabíamos-, no entendíamos bien el reglamento en 
ese sentido, pero los equipos que descienden no es el 
equipo que desciende, desciende la plaza de la federa-
ción. Entonces, si bien teníamos que jugar los partidos 
-había 11 equipos-, nosotras teníamos que ganar los úl-
timos partidos que lo ganamos muy bien y estábamos 
peleando por esa plaza, por nosotras, por el club que le 
toque jugar. Después hubieron nacionales A de mayores 
que participaron en otros clubes y ahora se viene el de 
menores el fin de semana que viene ya que  había even-
tos de menores, entonces la federación decidió no tener 
fecha, así es que retomaremos en junio y ahí nos vol-
veremos a cruzar con los equipos de Río Grande para 
terminar la vuelta diría”.
“Para finalizar quiero destacar el compromiso de todas 
las familias, de todas las jugadoras de Primera Damas 
que estuvieron acá trabajando el sábado y domingo des-
de las 10 de la mañana y hasta las 7 de la tarde para 
que los niños puedan disfrutar poniendo la mejor de 
las ondas y de las energías, para bailar con los chicos, 
para hacerlos jugar, para arbitrar, para acompañarlos y 
para divertirse, y reiterar el agradecimiento a las fami-
lias que no solamente los mandan a jugar, sino que los 
acompañan, vienen, comparten con nosotros, a nues-
tros sponsors que nos bancan siempre, y otros que co-
laboran siempre con alguna ayudita que nosotros nece-
sitemos, al Municipio de Río Grande, a la Subsecretaría 
de Deportes por dejarnos utilizar las instalaciones, y no 
solamente al subsecretario que decide que sí o que no, 
sino a todas las chicas que trabajan en la subsecretaría, 
al personal de maestranza del Margalot, que siempre tie-
ne la mejor predisposición para trabajar con nosotras y 
ayudarnos en todo lo que necesitemos. Así que, bueno, 
eso, a toda la ciudad de Río Grande que vino a acom-
pañar, porque no solamente son familias del hockey, a 
los clubes que sin ellos, estos eventos son imposibles, 
muchas gracias”, concluyó.
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Ushuaia.- La viceintendenta Gabriela Muñiz Siccardi 
junto al secretario de Relaciones Parlamentarias y Ar-
ticulación Política, Omar Becerra, el secretario de Go-
bierno, César Molina participaron de la ceremonia que 
conmemora la participación de la Prefectura Naval Ar-
gentina en la guerra de Malvinas, y la destacada actua-
ción del guardacostas GC-83 Río Iguazú. 

Cabe recordar que el 22 de mayo de 1982, la embar-
cación en su trayecto hacia Puerto Darwin mientras 
transportaba personal y material del Ejército Argentino, 
fue interceptado por dos aviones ingleses Sea Harrier, 
haciendo frente al ataque, junto a medios aéreos y per-
sonal de la Agrupación Albatros, y logró derribar a uno 

de los aviones enemigos, en una heroica defensa de la 
soberanía nacional durante la Gesta de Malvinas. 
Allí, Becerra indicó que “desde la gestión del intendente, 
Walter Vuoto acompañamos esta conmemoración, con 
el objetivo de querer honrar la memoria de los héroes, 
que con su vida defendieron nuestra Patria, y que ade-
más, muchos de ellos hoy comparten sus experiencias, 

difundiendo y fortaleciendo la política de malvinización 
y la defensa de la Causa Malvinas, que sostenemos de 
manera irrenunciable, desde nuestra querida Ushuaia 
capital de las islas”.
En tanto, la presidenta del Concejo Deliberante, vicein-
tendenta Gabriela Muñiz Siccardi, junto a los concejales 
Valter Tavarone y Nicolás Pelloli, asistieron este miér-
coles, en instalaciones del gimnasio de la Base Naval, 
al acto realizado en homenaje a la participación de la 
Prefectura Naval Argentina en la Gesta de Malvinas. En 
ese mismo sentido, se recordó también el combate que 
protagonizó el Guardacostas Río Iguazú, y se ofrenda-
ron arreglos florales en memoria del Cabo Primero Ju-
lio Omar Benítez y del Cabo Segundo Jorge Eduardo 
López, integrantes de esta fuerza y primeras bajas en 
Malvinas.
Los miembros del Cuerpo legislativo ingresaron junto 
al Prefecto Mayor Cristian Sarasua, acompañados por 
autoridades del Superior Tribunal de Justicia, autorida-

des provinciales y municipales, y del Área Naval Austral. 
Además, durante el acto los concejales y la viceitendenta 
hicieron entrega de una placa alegórica en nombre del 
Intendente Vuoto, junto al Secretario de Relaciones Ve-
cinales y Parlamentarias, Omar Becerra.
En su discurso, el Prefecto Mayor Sarasua destacó el 42° 
aniversario del bautismo de fuego del Guardacostas Río 
Iguazú, “que fue afectado a misiones de apoyo logístico 
y traslado de personal”, y que representó “los primeros 
combates aeronavales en la historia contemporánea ar-
gentina”, cumpliendo “el 100% de las misiones de re-
conocimiento y apoyo logístico”. “A 42 años de estos 
hechos, recordamos y homenajeamos las heroicas ac-

ciones llevadas adelante por el personal de la Prefectura 
Naval Argentina en el conflicto bélico”, indicó Sarasua.  
Del reconocimiento participaron además jueces y fisca-
les de la Justicia Federal en Ushuaia; jefes y representan-
tes de las fuerzas armadas y de las fuerzas de seguridad; 
fuerzas policiales; representantes de entes nacionales, 
descentralizados y autárquicos de la Provincia; secreta-
rios municipales; integrantes del Centro de Excomba-
tientes de Malvinas; cónsules; autoridades de institucio-
nes educativas, entre otros
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Municipio y Concejo Deliberante de Ushuaia

Participaron de la conmemoración del 
combate aeronaval del Guardacosta 
Río Iguazú en la Gesta de Malvinas
La Municipalidad y el Concejo Deliberante de Ushuaia participaron del acto en homenaje a la ac-
tuación de la Prefectura Naval Argentina en la Gesta de Malvinas, tras la destacada actuación del 
guardacostas GC-83 Río Iguazú.


